

DIAL - Articles de l'année 2001 (DIAL 2434-2520)

mardi 1er janvier 2002, mis en ligne par [Dial](#)

• **Janvier 2001**

- **DIAL 2434** - [BRÉSIL - Adieu au siècle et au millénaire](#)
- **DIAL 2435** - [CHILI - Il faut juger Pinochet](#)
- **DIAL 2436** - [HAÏTI - Le triomphe électoral douteux de Jean-Bertrand Aristide](#)
- **DIAL 2437** - [PARAGUAY - Au nom du droit de propriété. Des entreprises négocient entre elles des terrains sans consulter la population qui les habite](#)
- **DIAL 2438** - [URUGUAY - Après avoir pris des mesures pour résoudre le problème des détenus disparus, le président Batlle fait d'étranges nominations](#)
- **DIAL 2439** - [CHILI - Des documents récemment déclassifiés fournissent la preuve définitive de l'intervention des États-Unis en faveur du coup d'État de Pinochet](#)
- **DIAL 2440** - [COLOMBIE - Quand disparaît l'espoir](#)
- **DIAL 2441** - [EL SALVADOR - Les États-unis sont de retour](#)
- **DIAL 2442** - [AMÉRIQUE LATINE - Déclaration du Conseil latino-américain des Églises sur le document « Dominus Iesus »](#)
- **DIAL 2443** - [PÉROU - Près de 7 000 dénonciations pour disparition forcée](#)

• **Février 2001**

- **DIAL 2444** - [MEXIQUE - Un nouveau cas de biopiraterie. Les haricots de la discorde](#)
- **DIAL 2445** - [BOLIVIE - Bilan et perspectives. Les événements qui ébranlèrent le pays](#)
- **DIAL 2446** - [NICARAGUA - La situation après les élections](#)
- **DIAL 2447** - [ARGENTINE - Un document des évêques argentins. Faire face à la situation actuelle](#)
- **DIAL 2448** - [EL SALVADOR - Réflexions à propos du tremblement de terre](#)
- **DIAL 2449** - [ÉQUATEUR - Un an de dollarisation : inflation record. Le pays secoué par d'importantes manifestations](#)
- **DIAL 2450** - [HAÏTI - Processus de dialogue pour une sortie de crise](#)

• **Mars 2001**

- **DIAL 2451** - [BRÉSIL - Construire la démocratie. Le cas exemplaire du « budget participatif »](#)
- **DIAL 2452** - [AMÉRIQUE LATINE - Réforme de l'éducation. « Un revirement radical est nécessaire »](#)
- **DIAL 2453** - [GUATEMALA - Mémoire, guérison et réconciliation en revenir à l'essentiel de nous-mêmes](#)
- **DIAL 2454** - [MEXIQUE - La marche de la dignité indigène. Le discours inaugural du sous-commandant Marcos](#)
- **DIAL 2455** - [COLOMBIE - Déclaration des organisations non gouvernementales et sociales colombiennes devant la commission des droits de l'homme de l'ONU](#)
- **DIAL 2456** - [ÉQUATEUR - Les conséquences du Plan Colombie. La culture de la coca a déjà traversé la frontière entre la Colombie et l'Équateur](#)
- **DIAL 2457** - [ARGENTINE - Une remise en cause de l'impunité protégeant de nombreux auteurs de violations des droits de l'homme au temps de la dictature : Un juge argentin invalide les lois du Point final et de l'Obéissance due](#)

• **Avril 2001**

- **DIAL 2457-2** - [AMÉRIQUE CENTRALE - Conflits frontaliers](#)

- **DIAL 2458** - [EL SALVADOR - Retrouver les enfants disparus : une recherche juste et nécessaire](#)
- **DIAL 2459** - [HAÏTI - Point de vue : La politique française à l'égard d'Haïti. Analyse](#)
- **DIAL 2460** - [HAÏTI - Les duvaliéristes réhabilités](#)
- **DIAL 2461** - [BRÉSIL - Interview de Don Pedro Casaldáliga. « Je continue à faire le pari d'une certaine forme de socialisme. »](#)
- **DIAL 2462** - [MEXIQUE - Le discours de la commandante Esther au congrès de l'union. « Ma voix n'a manqué de respect à l'égard de personne, mais pour autant je ne suis pas venue demander des aumônes. »](#)
- **DIAL 2463** - [ARGENTINE - Le renouveau du troc. Un phénomène qui augmente avec la crise économique](#)
- **DIAL 2464** - [AMÉRIQUE LATINE - Nouveaux cardinaux, vieux défis](#)

• **Mai 2001**

- **DIAL 2465** - [AMÉRIQUES - Le "sommet des Amériques" et le "sommet des peuples des Amériques"](#)
- **DIAL 2466** - [VENEZUELA - Chavez a-t-il tenu parole ?](#)
- **DIAL 2467** - [PARAGUAY - Les dangers du monolinguisme e contexte de mondialisation : le droit de parler sa propre langue](#)
- **DIAL 2468** - [GUATEMALA - « Je n'ai jamais eu de famille... »](#)
- **DIAL 2469** - [MEXIQUE - Le vote du Sénat mexicain : un obstacle à la paix. Les raisons de la nouvelle rupture entre l'armée zapatiste et le gouvernement](#)
- **DIAL 2470** - [CUBA - Réussites exceptionnelles en matière de santé et d'éducation - Échecs persistants en matière de liberté politique et d'expression](#)
- **DIAL 2471** - [AMÉRIQUE CENTRALE - Les États-Unis tentent de contrôler les flux migratoires à partir de l'Amérique centrale](#)
- **DIAL 2472** - [AMÉRIQUE LATINE - L'Amérique Latine marquée par l'inégalité](#)
- **DIAL 2473** - [ARGENTINE - l'échec scolaire des pauvres](#)

• **Juin 2001**

- **DIAL 2474** - [BRÉSIL - La lutte contre le travail esclave. Jusqu'où peut-on faire marche arrière ?](#)
- **DIAL 2475** - [CHILI - Impunité, Verité, justice et pardon. La réconciliation ne se force pas](#)
- **DIAL 2476** - [COLOMBIE - L'élimination des syndicalistes](#)
- **DIAL 2477** - [EL SALVADOR - La dollarisation : un tremblement de terre déstabilisateur](#)
- **DIAL 2478** - [HONDURAS - Des enfants et adolescents de la rue racontent leurs vies](#)
- **DIAL 2479** - [HONDURAS - Des enfants et adolescents de la rue racontent leurs vies](#)
- **DIAL 2480** - [HONDURAS - Des enfants et adolescents de la rue racontent leurs vies](#)
- **DIAL 2481** - [GUATEMALA - Le procès des assassins de Mgr Juan Gerardi](#)
- **DIAL 2482** - [AMÉRIQUE LATINE - Les Latino-Américains d'origine africaine](#)

• **Juillet 2001**

- **DIAL 2483** - [AMÉRIQUE LATINE - Les accords de libre-échange profitent surtout aux transnationales nord-américaines. Les transnationales contre les États](#)
- **DIAL 2484** - [URUGUAY - Sara Méndez : « Je veux en finir avec la recherche interminable de mon fils. »](#)
- **DIAL 2485** - [ARGENTINE - Les évêques argentins évoquent la vie et la mort de Mgr Angelelli. Communiqué et réaction](#)
- **DIAL 2486** - [BRÉSIL - Les origines complexes d'un peuple oublié, les Kaxixó](#)
- **DIAL 2487** - [MEXIQUE - Le gouvernement entend se prémunir contre la biopiraterie](#)
- **DIAL 2488** - [PÉROU - Maintenant, le plus difficile est de démontrer que la démocratie valait la peine](#)
- **DIAL 2489** - [BELIZE - À la frontière du Belize et du Mexique : Un point de passage pour les sans-papiers et les cartels de la drogue](#)
- **DIAL 2490** - [COLOMBIE - Accompagner les personnes déplacées par la violence](#)
- **DIAL 2491** - [GUATEMALA - « Je voulais être comme les autres... »](#)

• **Septembre 2001**

- DIAL 2492 - [AMÉRIQUE DU SUD - Rapport sur l'impact des fumigations à la frontière de l'Équateur avec la Colombie](#)
- DIAL 2493 - [COLOMBIE - La coca en Amazonie - De l'usage traditionnel de la feuille de coca au narcotrafic des belligérants et des mafieux](#)
- DIAL 2494 - [AMÉRIQUE LATINE - Une autre façon d'envisager le problème de la cocaïne](#)
- DIAL 2495 - [AMÉRIQUE LATINE - En condamnant les attentats terroristes, Rigoberta Menchú évoque Le radicalisme désespéré engendré par un système mondial hégémonique](#)
- DIAL 2496 - [ARGENTINE - Victimes de la crise](#)
- DIAL 2497 - [MEXIQUE - La paix au Chiapas : la fin d'une espérance ?](#)
- DIAL 2498 - [COSTA RICA - À la tête d'un pays sans armée depuis cinquante-trois ans. Le président du Costa Rica recommande aux pays d'Amérique d'éliminer leurs armées](#)
- DIAL 2499 - [PARAGUAY - Une déclaration de la Pastorale sociale nationale : « Une fois de plus nous demandons : Pourquoi tant de besoins, d'exclus, de sans-terre dans un pays riche... »](#)

• **Octobre 2001**

- DIAL 2500 - [AMÉRIQUE LATINE - L'importation vers l'Europe d'enfants footballeurs](#)
- DIAL 2501 - [AMÉRIQUE LATINE - Une interview de Pablo Richard, théologien de la libération. « Nous devons défendre la diversité »](#)
- DIAL 2502 - [AMÉRIQUE CENTRALE - Grave pénurie alimentaire pour 1,6 million de personnes](#)
- DIAL 2503 - [PANAMA - Plus d'eau pour le canal. Des habitants craignent d'être expulsés](#)
- DIAL 2504 - [BRÉSIL - Le comité Rio Maria tient à rappeler quelques faits inquiétants](#)
- DIAL 2505 - [PANAMA - Le Plan Puebla-Panama, un plan de développement pour l'Amérique centrale ?](#)
- DIAL 2506 - [BRÉSIL - Dans sa lutte contre le sida, le Brésil refuse de plier devant les droits acquis par un laboratoire pharmaceutique suisse](#)
- DIAL 2507 - [HONDURAS - Le pays continue à s'endetter pour payer une infrastructure détruite par des catastrophes naturelles](#)
- DIAL 2508 - [AMÉRIQUE LATINE - Déclaration de Aldo M. Etchegoyen, évêque de l'Église méthodiste. « C'est le problème de la richesse qui crée celui de la pauvreté. »](#)
- DIAL 2509 - [AMÉRIQUE LATINE - L'approche de Gustavo Gutiérrez. La complexité du monde du pauvre. La pauvreté au temps de la globalisation](#)

• **Novembre 2001**

- DIAL 2510 - [CHILI - Dans le rapport faisant suite à la Table de dialogue. En dépit de ses engagements, l'armée a fourni sur les disparus des renseignements parfois inexacts et contradictoires](#)
- DIAL 2511 - [NICARAGUA - Les Sandinistes pourraient revenir au pouvoir, mais pour quelle politique ?](#)
- DIAL 2512 - [MEXIQUE - L'assassinat de Digna Ochoa, avocate, défenseur des droits humains](#)
- DIAL 2513 - [BRÉSIL - Les invasions de terres indiennes. Le double langage du gouvernement brésilien](#)
- DIAL 2514 - [BRÉSIL - la situation actuelle du pays. Une déclaration de la Conférence nationale des évêques](#)
- DIAL 2515 - [BRÉSIL - L'homme exclu et le droit de propriété](#)

• **Décembre 2001**

- DIAL 2516 - [AMÉRIQUE LATINE - Filiales de multinationales : les maquilas. I.- l'implantation des entreprises de sous-traitance](#)
- DIAL 2517 - [MEXIQUE - Filiales de multinationales : les maquilas. II.- Des travailleurs s'expriment](#)
- DIAL 2518 - [AMÉRIQUE CENTRALE - Filiales de multinationales en Amérique latine : les maquilas. III.- On recherche femmes sans expérience syndicale](#)
- DIAL 2519 - [AMÉRIQUE LATINE - Trente ans de combat de la revue Dial](#)
- DIAL 2520 - [AMÉRIQUE LATINE - Mondialisation et néolibéralisme en Amérique latine](#)